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РАЗВИТИЕ СТРАНЫ — ВЫХОД ИЗ КРИЗИСА

Чтоб не сдуло нашу нацию,
Что, скажите, нужно нам?
Нам нужна модернизация
Тут и там!
А не этот, с позволения,
Либеральный разный хлам.
Ну а нам и там и тут —
Оптимизацию суют
С постненькими щами…
Да ешьте ее сами!
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КПРФ — ПАРТИЯ СОЗИДАНИЯ И ВОЗРОЖДЕНИЯ

ЕШЬТЕ САМИ!

ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ

Поздравляю вас  с Днем Советской Армии и Военно-Морского Флота!
С Днем защитника Отечества!

Подвиги советских воинов навечно вписаны в историю нашей страны. В боях 
под Псковом и Нарвой родилась народная Красная Армия, которая смогла за-
щитить завоевания Великого Октября, сохранить целостность великой страны, 
одержать убедительную победу в жесточайшей схватке с фашизмом и стать за-
логом мира на планете. 

Низкий поклон ветеранам Великой Отечественной войны. Искреннего уваже-
ния заслуживают военнослужащие, выполняющие свой воинский долг в горячих 
точках, спасшие людей в Чернобыле и других чрезвычайных ситуациях! 

Отдавая дань уважения героизму и самоотверженности наших отцов и дедов, 
желаю доброго здоровья и долгих лет жизни ветеранам и всем, кто защищает и 
готовится защищать честь, свободу и независимость страны. Желаю всем мира 
и благополучия, счастья, успехов в службе и труде на благо нашей Родины!

С уважением, 
С.И. ЮРЧЕНКО, 

депутат Государственной Думы РФ, 
первый секретарь Алтайского  крайкома КПРФ

ОПТИМИЗАЦИЯ

МЫ ПРАВЫ! МЫ СМОЖЕМ!

3-5СТР.

СТРАНА ДАУНШИФТЕР?
Назрела задача создания мощного государственного сектора в экономи-

ке. Для этого необходима национализация не только нефтегазового ком-
плекса, но и других ведущих отраслей, таких как электроэнергетика, желез-
нодорожный транспорт, система связи. Во-первых, сильный госсектор бу-
дет служить целям пополнения госбюджета. Во-вторых, он придаст пред-
сказуемый, плановый характер экономическому развитию.

Выход из кризиса диктует необходимость перевода экономики на плано-
вые начала с использованием государственного и муниципального заказа. 
 В минувшем году по инициативе депутатов-коммунистов принят закон  
«О стратегическом планировании». Первый шаг сделан. Теперь необходимо 
вводить тактическое планирование на 5 лет, стратегическое — на 10 и более 
лет. Только в этом случае в полной мере заработает и закон «О промышлен-
ной политике». Фракция КПРФ в Госдуме смогла добиться его принятия.

Пора открыть дорогу к новой индустриализации, к четвертой промышлен-
ной революции. Чтобы не зависеть от внешних рисков, долю обрабатываю-
щей промышленности в объеме ВВП России необходимо повысить с 14,5% 
до 70-80%. Напомню, что в современной Германии этот уровень — 83%.

Хватит пустых заклинаний о «создании инвестиционного климата и конку-
рентной среды». Нужно строить и поддерживать конкретные предприятия. 
Такие, как Петербургский тракторный завод во главе с С.А. Серебряковым. 
Даже в это не ростое время коллективу завода удалось разработать и изго-
товить восемь новых образцов уникальной техники. Своих потребителей она 
находит не только в России, но и за рубежом.

Геннадий ЗЮГАНОВ,
председатель ЦК КПРФ

 КТО ТАМ СКАЗАЛ  ЧТО МЫ —

Уважаемые земляки!
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Кто борется в стране 
За народовластие,
За благосостояние 
Людей,труда, их счастье?
                   КПРФ!
Это твоя партия!

Кто борется в стране 
За сильное государство,
Без коррупции, вранья
И барства? 
                  КПРФ!
 Это твоя честная
                           партия!

Кто за введение на
Богачей
Прогрессивного налога,
Чтобы в казне были
Деньги для бедного
Народа?
                 КПРФ!
Это твоя справедливая 
     партия!

Кто против роста цен
И тарифов,
Воровства, лжи и обещаний –
Мифов?
                  КПРФ!
Это твоя социальная 
       партия!

Кто борется за принятие
Закона о «детях войны»
(Опять для бедных стариков
Нет денег у страны)?
                  КПРФ!
Это твоя ответственная 
              партия!

Кто за модернизацию
Промпроизводств,
Внедрение новейших
Технологий, их рост?
                  КПРФ!
Это твоя партия 
               прогресса!

Кто против профнепригодных
Правителей,
«эффективных собственников —
Разрушителей»?
                 КПРФ!
Это твоя партия
            созидания!

Кто против «оптимизации»
Школ, детсадов, больниц,
ФАПов на селе,
Кто против разорения
Хозяйств на земле?
                     КПРФ!
Это твоя партия
            возрождения!

Кто постоянно борется 
За правду и справедливость, 
Их торжество и непобедимость?
                     КПРФ!
Это твоя народная 
                                  партия!

Кто предлагает слезть 
С бочки и трубы,
Слезть в экономике, 
наконец-то, с сырьевой иглы?
                      КПРФ!
Это твоя партия
                              развития!

Кто борется против 
Антисоветизма и русофобии,
Против очернения 
Советской истории?
                      КПРФ!
Это твоя верная 
                             партия!

Кто защитник людей  
  труда,
Кто помогает рабочим 
   всегда,
Кто за рост рабочих
  мест, 
За славу рабочих 
  и их честь?       
                    КПРФ!                                                    
Это твоя рабочая   партия!

   Вадим КРАСНОВ,
   г. Барнаул

КПРФ — ПАРТИЯ СОЗИДАНИЯ И ВОЗРОЖДЕНИЯ ИДЕТ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ

ПАРТИЯ ОБРАЗОВАНА НА 2-м СЪЕЗДЕ КОММУНИСТОВ  В ФЕВРАЛЕ 1993 ГОДА

Железнодорожный район

Материалы подготовила Анна Бурыкина, 
пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ

13 февраля,  состоялась отчетно-вы-
борная конференция Железнодорож-
ного районного отделения КПРФ. В ее 
работе приняли участие: Сергей ЮР-
ЧЕНКО, первый секретарь Алтайского 
краевого комитета КПРФ,  депутат Го-
сударственной Думы, и Андрей САРТА-
КОВ, первый секретарь Барнаульского 
горкома КПРФ, руководитель фракции 
коммунистов в Гордуме.

ЖИВЕМ В УСЛОВИЯХ, 
КОГДА ГОРДИТЬСЯ НЕЧЕМ…

«Что изменилось в экономической ситу-
ации в стране и крае с момента прошед-
шей отчетно-выборной конференции? На 
этот счет имеются различные оценки про-
исходящего. Так, по мнению губернатора 
Александра Карлина, 2015 год принес 
краю немало побед. У нас, у коммунистов, 
взгляд на то, что происходит в последнее 
десятилетие в крае, совсем иной«, — об-
ращаясь к собравшимся товарищам по 
партии, сказал в своем докладе Сергей 
ЗВЯГИНЦЕВ, первый секретарь Желез-
нодорожного райкома КПРФ.

«В это же время производство в России 
сократился в 2015 году на 3,4%, а реальная 
зарплата — на 9,5%. Вот и все сказки про 
инвестиции, инновации и модернизации», 
недоуменно разводит руками Сергей Ан-
тонович.

НА ОСТРИЕ ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ
Касаясь в своем докладе деятельности 

партийной организации, товарищ Звягин-
цев выделил ряд показателей и направле-
ний. Так, в полку железнодорожников при-
было — с 2012 по 2014 год было принято 
26 человек. Правда, секретарь уверен, что 
райком в этом вопросе может добиться 
большего. Задел есть — в конце прошлого 
года в партийные ряды принята группа 
барнаульских студентов, и теперь стоит 
рассчитывать на процесс серьезного омо-
ложения организации. 

Партактивисты райкома — наиболее ак-
тивные участники всех протестных меро-
приятий, которые проводит Барнаульский 
городской комитет КПРФ. Только за 2015 
год коммунисты района приняли участие в 
46 акциях — это общегородские, краевые 
митинги и районные пикеты. В ходе меро-
приятий было распространено порядка 20 
тысяч газет.

Исполняя решение горкома партии, ком-
мунисты активно работают у проходных 
заводов: «Сибэнергомаш», станкострои-
тельный, ОАО «Барнаултрансмаш», Барна-
ульский радиозавод и ОАО «Барнаульский 
завод геофизической аппаратуры».

Незамеченными пикеты железнодорож-
ников не проходят, достигается это не 
только за счет партийной атрибутики и 
массовости, немаловажным коммунисты 
считают и использование музыкального 
сопровождения акций. Партийную печать 
и листовки партактивисты раздают под 
звуки советских маршей, речи Иосифа 

Сталина. Есть в организации и человек 
способный агитировать словом, — Влади-
мир ЕФРЕМОВ, которого в райкоме назы-
вают не иначе, как «Левитан Железнодо-
рожного райкома». Обращаясь к людям, 
Владимир Петрович использует разные 
приемы. Как рассказал Сергей Звягинцев, 
на одном из последних протестных меро-
приятий после его яркого выступления 
один мужчина подошел и признался, что 
погорячился в 1990-е, когда сдал партби-
лет, и снова хочет вернуться в партию.

Рассказывая о деятельности партийной 
организации, нельзя не упомянуть о клубе 
ветеранов комсомола «Факел поколений», 
который возглавляют коммунисты района: 
Владимир ТЫРЫШКИН, Зинаида КРАЕ-
ВА, Людмила ТИМОФЕЕВА. Клуб орга-
низует встречи в библиотеках, колледжах. 
В мероприятиях активное участие прини-
мают студенты вузов и техникумов крае-
вой столицы.

Коммунисты района — люди 
инициативные, ряд акций горко-
ма — их заслуга. Именно желез-
нодорожники выступили инициа-
торами сбора подписей за возра-
щение Волгограду имени Ста-
линград. Нашумевшая в местных 
СМИ акция «Селфи со Сталиным» 
прошла в ходе районного пикета. 
И это не случайно, ведь тема уве-
ковечевания памяти Сталина — 
одно из основных направлений 
работы парторганизации. 

Среди самых активных комму-
нистов, составляющих, по сути, 
ядро районного отделения, стоит 
отметить: Владимира СОТНИ-
КОВА, Юрия ВОРОНКОВА, Зи-
наиду КРАЕВУ, Дмитрия ПРО-
СКУРИНА, Людмилу ТИМОФЕЕВУ, Вла-
димира ЕФРЕМОВА, Анатолия УДО-
ДЕНКО, Веру ЯКОВЛЕВУ, Флору ЗАХИ-
ТОВУ. 

ЗАЛОГ ПОБЕДЫ — 
В НАШИХ СТОРОННИКАХ!

В ходе конференции коммунисты обме-
нялись мнениями по активизации и повы-
шению эффективности своей работы. Го-
воря о методах работы с населением, Ана-
толий УДОДЕНКО отметил, что иногда мы 
чересчур агрессивно доказываем свою 
правоту. «В нашей идеологической работе 
необходим элемент педагогики, умение 
терпеливо и благожелательно убеждать 
инакомыслящего», — считает доктор соци-
ологических наук.

Тему предстоящей выборной кампании в 
своем выступлении затронул Иван КАР-
ПОВ, заведующий организационным 
отделом крайкома КПРФ, депутат Гор-
думы, убежденный, что она будет крайне 
тяжелой, и коммунистам предстоит прео-
долеть уйму препятствий, на которые на-
ши соперники не поскупятся. «Самым важ-
ным в этой избирательной кампании, на 

мой взгляд, станет публичное обращение 
коммунистов района за помощью к изби-
рателям. Нам необходимо максимально 
вовлечь беспартийных в нашу работу, при-
влечь их в качестве наблюдателей, агита-
торов и т.д.», — предложил Иван Сергее-
вич.

НОВЫМ СОСТАВОМ 
К НОВЫМ ПОБЕДАМ!

Во второй части конференции коммуни-
сты определились с новым составом рай-
кома, в него вошли 16 партактивистов. 
Первым секретарем был вновь избран 
Сергей ЗВЯГИНЦЕВ. 

«Железнодорожники у меня всегда были 
на особом счету, ведь с железнодорожни-
ков в свое время начиналась революция. В 
советское время у них были самые мощ-
ные и сплоченные партийные организа-
ции. Поэтому вы должны стать примером 
по всем направлениям партийной работы, 
для этого у вас есть главное — серьезные 
кадровые ресурсы», — напутствовал на ра-
боту коммунистов района Сергей Юрчен-
ко, первый секретарь Алтайского крайко-
ма КПРФ, депутат Госдумы.
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В городе Славгороде прошли 
отчетно-выборные собрания в первич-
ных партийных организациях. В столи-
це Славгородского района их три: «Вос-
точная», «Южная», «Славгородская».

Все три секретаря первичек были пере-
избрали вновь: секретарем «Восточной» 
остался Юрий ПОМЕЛЬЦЕВ, «Южной» 
— Лидия ЗОЛОТУХИНА, в «Славгород-
ской» — Светлана ТАЛОЧИНА. 

За отчетный период 2014-2015 гг. пер-
вички улучшили положение дел с приемом 
кадров — принято восемь коммунистов. 

В ходе собраний славгородцы высказа-
ли ряд рекомендаций Алтайскому краево-
му комитету КПРФ в связи с предстоящей 
избирательной кампанией. Также речь шла 
об обеспечении агитационно-пропаган-
дистским материалом. «Если мы в Славго-

11 февраля состоялась отчетно-вы-
борная конференция Солонешенской 
районной партийной организации КПРФ. 
В работе конференции приняли участие: 
Иван ШЕВЧЕНКО, секретарь Алтайского 
краевого комитета КПРФ, и Андрей САР-
ТАКОВ, член крайкома, руководитель 
фракции коммунистов в Барнаульской 
городской Думе.

С отчетом о деятельности парторганиза-
ции выступил Андрей ПЕРЕВЕРЗЕВ, пер-
вый секретарь Солонешенского райкома 
КПРФ. По словам Андрея Степановича, в 
районе на хорошем уровне налажена систе-
ма распространения агитационной партий-
ной печати. Газеты пользуются спросом в 
местных торговых точках. А недавно удалось 
договориться с книжным магазином, распо-
ложенным в райцентре. Люди с удоволь-
ствием разбирают печатную продукцию 
коммунистов, — рассказал секретарь.

Также руководитель солонешенских ком-
мунистов отметил, что неплохо обстоит дело 
по вопросам подписки, сбора членских 
взносов, посещения партийных собраний.

«Одной из злободневных задач, стоящих 
перед нашей партийной организацией, бы-
ла и есть рост наших рядов», — констатиро-
вал Андрей Переверзев.

Участники собрания также обменялись 
мнениями о социально-экономической си-
туации, сложившейся в стране, крае, райо-
не, и задачах, стоящих перед краевым и 
местным отделениями партии на ближай-
ший выборный период.

Коммунисты высказали необходимость 
публиковать в партийной печати данные о 
том, кто и как из депутатов разных уровней 
голосовал, в особенности по острым, на-
сущным вопросам. Такой материал, по мне-

МЫ ПРАВЫ! МЫ СМОЖЕМ!

ИДЕТ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ

СолонешноеСлавгород
роде планируем мероприятие, посвящен-
ное 7 Ноября или 1 Мая, необходимо, что-
бы тематические спецвыпуски партийных 
изданий, приуроченные к праздничным 
датам, поступали к нам за 10-15 дней до 
даты проведения акции. Сейчас агитлите-
ратуру к нам присылают фактически в день 
проведения акции. Это очень неудобно, с 
точки зрения подготовки и организации 
мероприятия», — рассказывает Сергей 
ГУРТЕНКО, первый секретарь Славго-
родского горкома КПРФ.

 В начале марта состоится отчетно-
выборная конференция городской партий-
ной организации. На прошедших собрани-
ях на должность первого секретаря все три 
первички рекомендовали действующего 
секретаря Славгородского городского ко-
митета КПРФ Сергея Гуртенко.

нию партактивистов, наглядно бы показы-
вал, кто занимается популизмом, а кто — о 
народе заботится.

«Безусловно, это необходимо делать. В 
одном из последних номеров «Голоса труда» 
уже опубликована подобного рода инфор-
мация, где приводятся инициативы КПРФ, 
которые не пропустили в Госдуме единорос-
сы. Что касается АКЗС, то за исключением 
тех случаев, когда голосование происходит 
поименно, узнать, как голосует тот или иной 
депутат, невозможно. Решение же о поимен-
ном голосовании принимается на сессиях. 
Вот такая практика деятельности в заксо-
брании края. В Барнаульской городской Ду-
ме аналогичная ситуация», — пояснил Ан-
дрей Сартаков.

По окончании обсуждения коммунисты 
перешли к основному вопросу повестки дня:  
избранию руководящих органов райкома. 
Первым секретарем районной партий-
ной организации единогласно был из-
бран Александр САВИН. Вторым секре-
тарем — Валентина ИВАКИНА.

В завершение конференции секретарь 
крайкома КПРФ Иван Шевченко поблагода-
рил за проделанную работу бывшего руко-
водителя райкома Андрея Переверзева.

«Предстоит серьезная работа по росту 
численности вашей партийной организа-
ции. Выполнение данной задачи — это в 
первую очередь персональная ответствен-
ность первого секретаря. Я уверен, что у 
Александра Савина, много лет проработав-
шего директором профтехучилища, челове-
ка уважаемого в районе, есть реальная воз-
можность омолодить и пополнить ряды со-
лонешенских коммунистов», — заключил 
Иван Васильевич.

12 февраля в Орле состоялся эконо-
мический форум «Социальное и эконо-
мическое развитие России. Проблемы 
и пути решения». Его открыл Председа-
тель ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе Г.А. ЗЮ-
ГАНОВ.

работе форума приняли участие бо-
лее 1000 человек. Среди них депу-
таты различных уровней, предста-
вители министерств, ведомств, 
органов власти субъектов Россий-

ской Федерации, органов местного само- 
управления, руководители народных пред-
приятий, эксперты Союза промышленни-
ков и предпринимателей, Торгово-про-
мышленной палаты, представители про-
фсоюзов, общественных организаций, 
учреждений образования, науки и культу-
ры, зарубежные эксперты. Мероприятие 
проходило под эгидой КПРФ и Админи-
страции Орловской области. Местом его 
проведения стал конгресс-холл «ГРИНН».

Со вступительным словом к участникам 
форума обратился лидер КПРФ Г.А. Зюга-
нов. Он напомнил, что в прошлом году мы 
отметили выдающуюся дату — 70-летие 
Победы советского народа в Великой Оте-

чественной войне. «Самым ярким событи-
ем был парад на Красной площади и ше-
ствие Бессмертного полка, в котором 12 
миллионов наших соотечественников, от 
Владивостока до Красной площади, прош-
ли, живые и мертвые, молодые и пожилые, 
рабочие и крестьяне, учителя, врачи, ин-
женеры и военные, демонстрируя свою 
верность нашей Великой Победе, идеалам 
социализма, справедливости и дружбы на-
родов. Красное знамя Великого Октября 
гордо реяло над этими колоннами. Это бы-
ло Знамя Победы», — подчеркнул Генна-
дий Андреевич.

«Хочу вам напомнить, — продолжил ли-
дер КПРФ, — что, когда спросили самого 
выдающегося полководца мира Георгия 
Константиновича Жукова: какие три важ-
нейших события больше всего повлияли 
на морально-политическое состояние со-
ветского народа, он сказал, что это были 
следующие события. Прежде всего, речь 
Сталина в начале войны, когда он обратил-
ся к народу «братья и сестры» и сказал, что 
«наше дело правое, враг будет разбит, по-
беда будет за нами!». Это парад на Крас-
ной площади 7 ноября 1941 года, когда 30 
тысяч войск сразу после парада ушли за-
щищать Москву от фашистских полчищ.  

И это салют в честь освобождения городов 
Орла и Белгорода, салют в честь победы 
на Орловско-Курской дуге, где Советская 
Красная армия сломала хребет фашист-
скому зверю, и вопрос водружения крас-
ного знамени победы над рейхстагом, 
над Берлином стал просто вопросом 
времени».

«Я благодарю руководство Орла, прави-
тельство Орловской области, губернатора 
Вадима Владимировича Потомского и всех 
вас за то, что вы пришли на наш форум, что-
бы выслушать Программу На-родно-
патриотических сил по выводу страны из 
кризиса», — обратился к присутствующим 
Г.А. Зюганов.

«От имени Народно-патриотических 
сил и Компартии приветствую вас и от-
крываю Орловский экономический фо-
рум», — сказал в завершение лидер 
КПРФ.

С основным докладом «Развитие 
страны — выход из кризиса» на пленар-
ном заседании форума выступил Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ.

С содокладом «Рачительное хозяйство-
вание — ключ к успеху» выступил заме-

ститель Председателя ЦК КПРФ В.И. 
КАШИН.

На форуме выступили Губернатор Ор-
ловской области В.В. ПОТОМСКИЙ, 
первый секретарь Новосибирского об-
кома КПРФ, мэр города Новосибирска 
А.Е. ЛОКОТЬ. 

Выступая на пленарном заседании Орло-
вского экономического форума, губерна-
тор Иркутской области, член Президиу-
ма ЦК КПРФ С.Г. ЛЕВЧЕНКО отметил, что 
мероприятие, участником которого он явля-
ется, заполняет пустую нишу в выработке 
экономической политики страны, в отличие 
от подобных форумов неолибералов, ищу-
щих выход там, где его нет.

Член Президиума ЦК КПРФ Н.М. ХАРИ-
ТОНОВ поделился мнением о том, что на 
мероприятие нужно было пригласить пред-
ставителей правительства во главе с 
премьер-министром Медведевым. Он на-
помнил о словах последнего, что «Единая 
Россия» отвечает за все. В связи с этим вы-
ступающий призвал ответить партию власти 
за тот кризис, который продолжается в стра-
не на протяжении многих лет.

kprf.ru

«Если мы не донесем в ближайшие десять дней глав-
ное содержание экономического форума до своих из-
бирателей, то это будет большая «хлопушка», которая 
не даст нам нужного результата. Поэтому всем без ис-
ключения необходимо отмобилизоваться, выпустить и 
распространить массовым тиражом соответствующие 
агитационные материалы», — поставил задачу перед 
партийным активом Геннадий ЗЮГАНОВ.

АЗИМУТЫ РАБОТЫ

ЗА РАЗВИТИЕ!

В
Материалы подготовила Анна Бурыкина, 

пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ



— Сергей Иванович, всю неделю в 
крайком КПРФ шли люди, можете рас-
сказать с чем?

— Большинство вопросов связано с 
ухудшением жизненной ситуации. Прихо-
дили учителя, другие бюджетники, пенсио-
неры. И не только в крайком, но и в Рубцов-
ский горком и в другие места, где есть на-
ши приемные.

Рубцовчане, работники бюджетной сфе-
ры обеспокоены слухами о том, что ком-
пенсации родительской платы за путевки в 
детские оздоровительные лагеря в этом 
году не будет. По их информации плата бу-
дет составлять 100%, а именно — 13 тысяч 
рублей за одного ребенка. Я проверил эту 
информацию. В бюджете края заложены 
на эти цели 92 миллиона рублей. В про-
шлом году, к слову, было на все летние 
оздоровительные мероприятия потрачено 
174,5 миллиона. То есть почти вдвое со-
кратили. Но это не значит, что компенса-
ции будут сокращены вдвое, ведь есть де-
ти, которым не могут по закону отказать в 
летнем оздоровительном отдыхе, это си-
роты, инвалиды, оказавшиеся в трудной 
жизненной ситуации. Поэтому, скорее все-
го, каким-то категориям граждан откажут в 
компенсации отдыха их детей полностью. 
Слухи не на пустом месте.

—  Это бюджетники? Теперь врачи и 
учителя с зарплаты, которая, кстати, 
сократилась до 7-8 тысяч, будут от-
правлять детей на отдых за 13?

— Выходит, так… Кто обеспечил на выбо-

рах результаты губернатору, кандидатам 
от «Единой России»? — Бюджетники! И что 
теперь? Остается только «затянуть пояса», 
и еще «понять и простить». А когда их дети 
останутся без летнего отдыха, пойдут в 
школу не в новой красивой одежде, а в об-
носках от старших братьев и сестер, то  
18 сентября эти самые бюджетники пойдут 
на избирательные участки, надеюсь, изме-
нив свое мнение о партии власти. 

Теперь по зарплатам учителей. Что про-
изошло, они сами прекрасно знают. Да-
вайте посмотрим, что пишут люди в обра-
щениях, говорят при встречах.

Я не буду называть фамилии, только го-
род, район, чтобы не подставлять под удар 
людей. Вот из Романовского района ра-
ботник системы образования говорит: 
«Стимулирующие и инновационные допла-
ты упали в районе  на 400 тыс., а всего фи-
нансирование образования в районе со-
кратилось на 2,5 млн. руб. Например в 
школе, где  600 учеников и  40 педагогов, 
«инновационные» 7 тысяч сейчас, а было 
20-40 тысяч.

Учитель начальных классов на селе полу-
чал еще в ноябре 17 406 руб., а за январь 
получил 17 104 руб. — незначительно по-
страдал. Городские педагоги пострадали 
больше — сельские школы поприжали 
раньше. В 2015 году «районные» высуди-
ли, но платятся они все из этого же бюдже-
та, т.е. подняли ставки, но сократили до-
платы стимулирующие, — зарплаты педа-
гогов сократились. Отдельная тема — во-
дители школьных автобусов: их скоро пе-

реведут на зарплаты местного  бюджета 
(сейчас им платит краевой), но откуда в 
местном бюджете возьмутся деньги? Зна-
чит, с зарплатой  у них будет бардак. Да и 
требования к водителям «как к космонав-
там», а вот зарплата вполне земная, рос-
сийская. 

Или вот педагог из Егорьевского района 
пишет: «Нас вот «обрадовали» — за январь 
полностью заплатили, но сказали, что по-
том «долго платить не будут», мы так по-
считали, когда можно официально жало-
ваться, после 15 марта. Значит, деньги бу-
дут не раньше марта. Районный коэффи-
циент подняли, а так как денег нет, то эту 
надбавку взяли из стимулирующей части, 
получается, масло масляное». По таким 
сообщениям видно, что люди сами все 
прекрасно понимают.

Вот Барнаул, преподаватель техникума 
пришел и говорит: «Была зарплата 13 100 
рублей. Это вместе со стимулирующими, 
надбавкой сельской местности, за работу 
с сиротами и инвалидами. В этом году зар-
плата уменьшилась до 12 700. За заведо-
вание кабинетом снято 300 руб. И, видимо, 
не включены деньги на  методическую ли-
тературу. Но это «мелочи» — мы пострада-
ли сильно в прошлом году, так как с нас бы-
ла снята доплата «до средней по региону», 
мы ее называли «президентская», вот тог-

да были 17 тысяч… 
Стимулирующий 
балл сейчас стоит 
21 рубль, а раньше 
его цена и до 40 ру-
блей доходила. 
Максимальное ко-
личество таких 
баллов, которые 
может «зарабо-
тать» педагог, — 
101»

Еще Барнаул. 
Социальный педа-
гог получал в про-
шлом году 13 ты-
сяч, а сейчас толь-
ко 7800. Говорит, 
что стал меньше 
стоить стимулиру-
ющий балл, вместо 
24 рублей — 14 с 
чем-то, да и с на-
числением этих 
баллов бардак не-
понятный. Говорит, 
что уволилась у нее коллега-пенсионер, 
как только получила зарплатную «фишку». 
Аргументировала тем, что лучше на пенсии 
сидеть…  А ведь это опытный педагог, ра-
ботает с ребенком-инвалидом на дому. 

ликвидного имущества. Для таких предприя-
тий легче получить кредит. Для них доступен 
лизинг. Им могут продать сырье без предо-
платы. Да и малому бизнесу на селе легче 
выживать в связке с крупными хозяйствами.

Продовольственную безопасность страны 
можно обеспечить за два-три года. Для воз-
рождения российского агропрома основную 
ставку нужно делать на крупные коллектив-
ные хозяйства и кооперацию. Это должно 
стать главной идеей государственной про-
граммы развития села. На поддержку агро-
промышленного комплекса нужно выделять 
не менее 10% расходной части федерально-
го бюджета. Кроме того, комплекс мер дол-
жен предусматривать ликвидацию паучьей 
сети перекупщиков, не позволяющих кре-
стьянам попадать на рынки со своей продук-
цией.

ПЯТОЕ. Необходимо всемерно поддер-
живать народные предприятия, ярко де-
монстрирующие свою эффективность.

Вот почему мы неустанно пропагандируем 
опыт подмосковного ЗАО «Совхоз имени Ле-
нина» под руководством П.Н. Грудинина, 
СПК «Звениговский», созданного в Марий Эл 
И.И. Казанковым, Усольского свинокомплек-
са в Приангарье, руководимого И.А. Сумаро-
ковым, колхоза «Терновский», возглавляемо-
го И.А. Богачёвым.

Свою перспективность народные пред-
приятия демонстрируют не только на селе, 
но и в промышленности. Достаточно упомя-
нуть картонно-бумажный комбинат в Набе-
режных Челнах или народное предприятие 
«Знамя» в Свердловской области. Сам ха-
рактер этих предприятий таков, что они раз-
вивают не только производство, но и соци-
альную инфраструктуру. Уже в марте на Пле-
нуме ЦК КПРФ мы намерены провести боль-
шой разговор о роли народных предприятий.

ШЕСТОЕ. Наступило время мобилизо-
вать кредитные ресурсы для возрожде-
ния страны.

Нам надоело слушать, что у правительства 
нет денег. На декабрь 2015 года золотова-
лютные резервы России, вместе со сред-
ствами Резервного фонда и Фонда нацио-
нального благосостояния, составляли  
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ДЕСЯТЬ ТЕЗИСОВ ЗЮГАНОВА

«Нужно переумнить наших оппонентов, 
а не перевоевать»

КАК ЖИВЕШЬ, БЮДЖЕТНИК?

Сергей ЮРЧЕНКО,
первый секретарь Алтайского крайкома КПРФ,

депутат Государственной думы

Из доклада 
Геннадия ЗЮГАНОВА 
на Орловском 
экономическом форуме

Олигархи и сращенные с ними чинов-
ники превратили экономику России в до-
нора для своих утех и банковских счетов. 
Чтобы обеспечить развитие страны, 
предстоит вырвать ее из корыстных рук, 
поставив власть на службу народу. Пола-
гаю, что программу необходимых анти-
кризисных мер можно выразить в десяти 
пунктах.

ПЕРВОЕ. Необходимо восстановить 
экономический суверенитет и реальную 
независимость страны.

Для этого прежде всего предстоит устано-
вить должный государственный контроль 
над банковской системой и валютными опе-
рациями.Только по данным статистики за по-
следние 14 лет из России легально вывезено 
789 млрд долларов, или 39 триллионов ру-
блей. Добавьте к этому различные «серые» 
схемы. Весь этот дикий отток капитала и ва-
люты за кордон пора прекратить.

Центральный банк должен служить инте-
ресам России, делу развития ее экономики, 
промышленности и сельского хозяйства. 
Крайне важно вывести его из-под влияния 
ФРС США и прямо подчинить российским 
властям.

В перспективе необходимо отвязаться от 
доллара. Почему Россия должна покупать пу-
стую бумажку за 75 рублей? В свое время 
Сталин не стал тратить деньги на зеленые 
фантики, а приравнял рубль к золотому экви-
валенту. Так была обеспечена защита Совет-
ского Союза от кризисов и санкций.

Стоит вопрос и о выходе России из ВТО. За 
три года в составе этой организации потери 
бюджета страны достигли почти 800 млрд. 
рублей. Косвенные потери оцениваются в  
4 триллиона. Смирительную рубашку ВТО с 
нашей экономики следует снять.

ВТОРОЕ. Минерально-сырьевая база 
России обязана служить народу.

Выручка от экспорта сырья должна идти в 
казну, а не обогащать олигархов и их челядь. 
Мы уверены, что 90% избирателей проголо-
суют на референдуме за решение о национа-
лизации минерально-сырьевой базы страны. 
Только это позволит поднять доходы бюдже-
та с 13 до 20 трлн рублей и сделать его без-
дефицитным.

Назрела задача создания мощного го-
сударственного сектора в экономике. 
Для этого необходима национализация не 
только нефтегазового комплекса, но и дру-
гих ведущих отраслей, таких как электро-
энергетика, железнодорожный транспорт, 

система связи. Во-первых, сильный госсек-
тор будет служить целям пополнения гос-
бюджета. Во-вторых, он придаст предсказу-
емый, плановый характер экономическому 
развитию.

Выход из кризиса диктует необходимость 
перевода экономики на плановые начала с 
использованием государственного и муни-
ципального заказа. В минувшем году по ини-
циативе депутатов-коммунистов принят за-
кон «О стратегическом планировании». 
Первый шаг сделан. Теперь необходимо вво-
дить тактическое планирование на 5 лет, 
стратегическое — на 10 и более лет. Только в 
этом случае в полной мере заработает и за-
кон «О промышленной политике». Фрак-
ция КПРФ в Госдуме смогла добиться его 
принятия.

Пора открыть дорогу к новой индустриали-
зации, к четвертой промышленной револю-
ции. Чтобы не зависеть от внешних рисков, 
долю обрабатывающей промышленности в 
объеме ВВП России необходимо повысить с 
14,5% до 70-80%. Напомню, что в современ-
ной Германии этот уровень — 83%.

Хватит пустых заклинаний о «создании ин-
вестиционного климата и конкурентной сре-
ды». Нужно строить и поддерживать конкрет-
ные предприятия. Такие, как Петербургский 
тракторный завод во главе с С.А. Серебряко-
вым. Даже в это непростое время коллективу 
завода удалось разработать и изготовить во-
семьновых образцов уникальной техники. 
Своих потребителей она находит не только в 
России, но и за рубежом.

ТРЕТЬЕ. Экономика должна стать нау-
коемкой, развиваться на основе высоких 
технологий и новейших достижений.

Пора остановить губительные реформы в 
сфере науки. Предстоит на порядок увели-
чить финансирование исследований отече-
ственных ученых, довести удельный вес ор-
ганизаций, осуществлявших инновационные 
разработки, с 10 до 40%. Именно так обстоит 
дело в развитых странах.

Мы не можем согласиться с тем, что на об-
разование и на науку выделяется по 3% от 
ВВП. Причём даже эти жалкие средства тра-
тятся на редкость бездарно. Ливановская 
«ЕГЭидиотизация», эта «баба Яга», и погром 
в Российской академии наук ведут в тупик. 

«Вход в школу через кассу», — эта горькая 
шутка всё чаще появляется на устах у роди-
телей. Если большевики за 20 предвоенных 
лет добились практически всеобщей грамот-
ности населения, то нынешняя власть дей-
ствует в обратном направлении. Раньше на-
ши школьники и студенты стабильно занима-
ли первые места на международных конкур-
сах, а сегодня многие и читать толком не 
умеют.

Высокое качество школьного образования 
крайне необходимо возродить. Это нужно и 
для промышленности, и для развития науки 
страны, и для поднятия культурного уровня 
нации. Также на данном этапе крайне важно 
восстановить систему профтехобразования 
по всем профилям обучения, вернуть пре-
стиж техническим и педагогическим вузам.

Две недели назад вместе с И.И. Мельнико-
вым, Ж.И. Алферовым и О.Н. Смолиным мы 
представили в Государственной думе проект 
нового закона «Образование для всех». 
Этот документ впитал всё лучшее из русской 
и советской школы. Если он будет принят, си-
туация в сфере образования изменится ка-
чественно. Закон предусматривает доступ-
ность образования, рост бюджетного финан-
сирования, ликвидацию дикой бюрократии, 
которая поразила школы и вузы.

ЧЕТВЕРТОЕ. Срочных мер по спасению 
требует сельское хозяйство.

В стране 42 млн гектаров заросли бурья-
ном. Это уже треть всей пашни. Учеными до-
казано, что Россия способна прокормить не 
только собственное население, но и ещё 
свыше пятисот миллионов человек. Вместо 
этого мы завозим половину продовольствия, 
зачастую негодного качества. Стыдно и по-
зорно!

Земли сельхозназначения необходимо 
вернуть в оборот. Предстоит восстановить 
почти полностью утраченные семеноводство 
и племенное животноводство. Решить этот 
комплекс задач можно только на основе ре-
конструкции сельскохозяйственного произ-
водства. Давно доказано, что крупные пред-
приятия лучше адаптируются к постоянным 
изменениям на продовольственном рынке. 
Их неоспоримые преимущества: разно-
отраслевое производство, более высокая 
прибыль, наличие собственных средств и 



Кто теперь будет 
вместо нее рабо-
тать?

Учителя гимназии 
из Рубцовска пишут 
в обращении: «С 1 
сентября 2015 года 
без нашего согла-
сия была уменьше-
на базовая часть за-
работной платы бо-
лее чем на 30% по 
сравнению с про-
шлым учебным го-
дом. Потери базо-
вой части заработ-
ной платы состави-
ли (в зависимости 
от нагрузки препо-
даваемого предме-
та) несколько тысяч 
рублей в месяц. На-
пример, при на-
грузке 32 часа в не-
делю — от 5 до 8 
тысяч рублей в ме-

сяц. Оплата классного руководства из неа-
удиторской занятости в прошлом году со-
ставляла 450 рублей, а с сентября 2015 го-
да — 200 рублей. Ученико-час в прошлом 
году стоил 2 рубля 63 коп., в этом учебном 

году — 2 рубля 01 коп.
Помимо базовой части заработной пла-

ты существенно уменьшена стимулирую-
щая часть оплаты труда учителям. Умень-
шение стимулирующей части без объясне-
ния причин в гимназии происходит в тече-
ние нескольких лет (особенно в 2013, 2014, 
2015 гг.). Документальная мотивировка 
уменьшения стимулирующей части зара-
ботной платы учителям не предоставляет-
ся (например, официальные документы об 
уменьшении бюджетной сметы по нашей 
школе и причины такого уменьшения). 

Таким образом, общие потери заработ-
ной платы у конкретного учителя состави-
ли от 3 до 10 тысяч рублей и более. При 
этом мы остались занимать те же должно-
сти и в прежнем объеме выполняем свои 
трудовые обязанности, наша трудовая 
функция не изменилась».

По всем обращениям я, конечно, буду раз-
бираться, но видно, что нарушения законов 
в большинстве случаев нет. Это просто зако-
ны такие, которые позволяют так издеваться 
над людьми. И люди все сами прекрасно по-
нимают, вы же видите — все по полочкам 
разложили в своих обращениях.

— То есть к вам на прием уже все ча-
ще стали приходить бюджетники? 

— Да. Их число в последнее время зна-

чительно выросло. Но не только они идут. 
Пенсионеры тоже приходят. В соответ-
ствии с изменениями в пенсионном зако-
нодательстве с этого года работающие 
пенсионеры будут получать лишь страхо-
вую пенсию и фиксированную выплату к 
ней. Без учета индексаций. Это федераль-
ный закон, принятый большинством «Еди-
ной России». Мы,  депутаты-коммунисты, в 
Госдуме в меньшинстве, потому и законы 
наши Дума принимает все больше антина-
родные, порой издевательские. Вот кто 
поставил пенсионеров перед выбором: ра-
ботай или сиди дома и получай полную 
пенсию? А от хорошей жизни они работа-
ют? Как вот педагог-надомник из примера 
выше. Она ведь подрабатывала. Мини-
мальная нагрузка, раз-два в неделю при-
шла к ребенку, провела урок-другой, 
какую-никакую копейку заработала.

— Получается, что тема выплат зар-
плат, пенсий и компенсаций сейчас са-
мая актуальная? Только с этим и обра-
щаются?

— Нет. Недавно, 7 февраля, я проводил 
встречу в Чарышском районе, в ходе кото-
рой ко мне обратились жители райцентра. 
Администрация района фактически поста-
вила их перед фактом, что с центрального 
отопления они переходят на индивидуаль-
ное. Дело в том, что в селе одну из котель-
ных признали нерентабельной и закрыли. 
Жители двухэтажек были вынуждены поку-

пать и устанавливать электрокотлы в свои 
квартиры. Естественно, выложили деньги из 
собственного кармана. И теперь люди вы-
нуждены платить по 7-8 тысяч в месяц за 
электроэнергию. Такая сумма даже для го-
рода  неподъемная. Есть чарышцы, которые 
в силу мизерных доходов не смогли устано-
вить котлы и спасаются от морозов обогре-
вателями. Но на этом проблемы сельчан не 
закончились, дело в том, что теплотрасса 
была проложена рядом с водопроводом, и 
когда котельная перестала работать, водо-
проводные трубы стали замерзать. Чтобы 
отогреть их, людям приходится регулярно 
вызывать специалистов. Некоторым не уда-
ется справиться с ситуацией, и они уже не-
сколько недель живут без воды. То, что прои-
зошло, — нарушение закона, администра-
ция была обязана обеспечить тепло-
энергоснабжение. Решать свои проблемы 
за счет сельчан — не выход. 

— Это в духе времени и нынешней 
власти — решать проблемы за счет 
граждан…

— Да, этому масса подтверждений. Пра-
вительство уже не знает, как и к кому еще 
залезть в карман. То «ПЛАТОН» этот приду-
мали, по сути «третья шкура», которую де-
рут с автоперевозчиков. Первая — транс-
портный налог, вторая — акциз на топливо, 
теперь вот за проезд придумали брать 
плату. 

собны испоганить любой стол.
КПРФ не только критикует своих оппонен-

тов, но и предлагает подробный антикризис-
ный план, отраслевые программы развития 
страны. Они затрагивают все стороны 
социально-экономической, политической и 
культурной жизни. Наша цель — предложить 
людям альтернативу либеральному слово-
блудию. Для этого у патриотов России есть 
возможность опереться на конкретный опыт 
в истории и современности. Перспектив-
ность нашей программы развития подтверж-
дена преимуществами советской экономи-
ки, практикой народного Китая и братской 
Белоруссии, результатами работы прави-
тельства Примакова-Маслюкова, опытом на-
родных предприятий в России.

Надежды на программу перемен растут. 
Расширяется и доверие к тем, кто выступает 
с позиций созидания, развития и подлинного 
народовластия. Уверенно руководят своими 
территориями мэр Новосибирска А.Е. Ло-
коть, набирают обороты губернаторы Орло-
вской и Иркутской областей В.В. Потомский 
и С.Г. Левченко. Эти руководители доказыва-
ют любовь к своей земле делом. Они не за-
бывают держать совет с людьми, с предста-
вителями партий и движений, с экспертным 
сообществом, со всеми конструктивными 
силами. Это создаёт хорошую основу и для 
сегодняшнего разговора.

В сентябре пройдут выборы в Государ-
ственную Думу. По нашему мнению, избира-
тельная кампания призвана подстегнуть вы-
работку перспективной программы соци-
ально-экономического развития страны. 
Основой для этого могла бы стать открытая и 
честная общественная дискуссия. КПРФ не 
только готова к ней. Мы крайне заинтере-
сованы в самом широком общеграждан-
ском диалоге. Перед Россией стоят 
слишком серьезные вызовы, слишком 
большие угрозы. Они требуют макси-
мальной концентрации сил и энергии 
российского общества.

Совместный поиск путей выхода из кризи-
са — смысл нашей орловской встречи. Наши 
усилия призваны помочь стране уверенно 
шагнуть в будущее.«Мы правы! Мы смо-
жем!» — эти слова должны стать главным 
девизом национально-ориентированных 
сил России.
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5ЛЕВЫЙ ПОВОРОТ — СПАСЕНИЕ СТРАНЫ

ДЕСЯТЬ ТЕЗИСОВ ЗЮГАНОВА

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

«В этом мире уважают сильных, умных, образованных  
и успешных. Поэтому наша программа прежде всего предпо-
лагает решение этих главных стратегических задач».

КАК ЖИВЕШЬ, БЮДЖЕТНИК?

Сергей ЮРЧЕНКО,
первый секретарь Алтайского крайкома КПРФ,

депутат Государственной думы

Материал подготовил Юрий КРАСИЛЬНИКОВ 

(Окончание в следующем номере)

36 триллионов рублей. На депозитах в банках 
находилось еще 22 триллиона. Таким обра-
зом, помимо бюджета имеется 58 триллио-
нов рублей, которые можно использовать на 
кредитование.

СЕДЬМОЕ. Мы не раз предлагали вве-
сти контроль над ценами на товары пер-
вой необходимости и на лекарства.

В прошлом году наша фракция внесла по-
правки в закон о торговле, предложив уста-
новить порядок и размер торговой наценки 
на отечественную продукцию. Этот порядок 
мог бы остановить и рост потребительских 
цен, и общую инфляцию. Однако единорос-
сов этот подход не устроил. Цены на продук-
ты питания за год подскочили на 20-25%.

И в царское, и в советское время доказала 
свою эффективность монополия государ-
ства на производство и реализацию винно-
водочной продукции. Сегодня же огромные 
деньги текут в карманы водочных королей. 
Госмонополия на производство и реализа-
цию спиртосодержащей продукции даст в 
бюджет страны еще 3,3 триллиона рублей. 
Кроме того, она позволит остановить страш-
ную тенденцию последних лет, когда тысячи 
людей гибнут от паленой водки.

ВОСЬМОЕ. Предстоит изменить нало-
говую систему.

Нынешнее налогообложение тормозит 
развитие экономики во всех ее отраслях. К 
примеру, налога на добавленную стоимость 
в СССР не было. Нет его и в США. Наличие 
НДС приводит к удорожанию отечественной 
продукции от 10 до 18%. Это делает ее не-
конкурентоспособной, тормозит производ-
ство, развивает инфляцию и провоцирует 
коррупцию. Фактически этот налог суще-
ственно уменьшает и зарплату наших граж-
дан.

Налог на имущество и земельный налог с 
кадастровой стоимости выросли в не-
сколько раз. Они больно бьют по малому 
бизнесу и сельскому хозяйству, углубляют 
нищету простого народа. Налог на имуще-
ство и поселенческую землю просто разо-
ряет граждан и сгоняет их с родных и обжи-
тых мест. Это хуже ордынского ига. Тогда со 
двора брали десятину. Этот разбой надо 

немедленно прекратить.
Выпадающие из бюджета доходы есть чем 

компенсировать. В десятках стран мира важ-
нейший источник пополнения госбюджета – 
прогрессивный налог на доходы физических 
лиц. Он введен в США, Китае, Франции, Гер-
мании, Швеции и многих других государ-
ствах. Мы просто обязаны ввести этот налог 
в России, где 110 человек захватили более 
трети национальных богатств. Прогнозируе-
мый экономический эффект превышает  
4 трлн рублей. Кроме того, это будет более 
чем справедливо. Не рабочие, учителя, вра-
чи, военные, студенты и пенсионеры повин-
ны в экономическом кризисе. Не они должны 
за него расплачиваться. За дело рук своих 
пусть отвечают прежде всего олигархи и их 
бездарные чиновники.

ДЕВЯТОЕ. Наш принцип: «Забота 
о стране — это забота о людях».

Когда 10% населения завладели почти 
90% национального богатства, не стоит 
удивляться диким масштабам бедности. По-
ра превратить Россию в социальное госу-
дарство не только по записи в Конституции.

Нашей стране не ответить на смертельные 
вызовы с необразованным и больным насе-
лением. Так называемая оптимизация здра-
воохранения резко снизила доступность ме-
дицинской помощи. Уже в этом году смерт-
ность в России может снова превысить рож-
даемость. Над страной вновь навис тот са-
мый «русский крест», что уже стоил нам 
миллионов жизней.

Много лет КПРФ добивается принятия за-
кона о «детях войны». Всякий раз наша ини-
циатива блокируется «Единой Россией».  
А вот тем, кто пережил самую страшную вой-
ну и отдал свои силы на восстановление 
страны, они считают, можно жить и на 10-12 
тысяч рублей в месяц. В последний раз наш 
проект закона о «детях войны» набрал 205 го-
лосов депутатов Госдумы. Этого вновь не 
хватило. Но мы не отступимся! Принятие это-
го закона — дело чести всех патриотов!

Не только тормозом для развития эконо-
мики, но и непосильной ношей для населе-
ния стало состояние ЖКХ. По официальным 
данным, износ оборудования в этой сфере 
составляет в среднем более 60%. Значи-
тельная его часть находится в аварийном со-
стоянии. Дряхлеющая инфраструктура не 

только не может принять новую нагрузку, но и 
не способна справиться с действующей. По 
данным Минрегионразвития, на восстанов-
ление предприятий ЖКХ требуется свыше  
10 триллионов рублей. Необходимо снести 
около 100 миллионов квадратных метров 
ветхого и аварийного жилья и построить но-
вое. Нужно построить еще 1,6 млрд кв. ме-
тров жилья для нуждающихся. На все это по-
требуется 65 трлн рублей — пять нынешних 
годовых бюджетов страны!

Это означает, что проблемы модерниза-
ции объектов ЖКХ, строительства и ремонта 
жилого фонда не разрешить без участия го-
сударства. Его же задачей должно стать 
строительство социального жилья. Тарифы 
же с граждан не должны превышать 10% се-
мейного дохода. Позорный налог на капре-
монт должен быть отменен немедленно.

Десятое. На уже упомянутом Давос-
ском форуме был затронут вопрос о судь-
бе культурно-нравственных ценностей в 
современном мире.

Основатель и президент форума Клаус 
Шваб заявил о том, что над человечеством 
нависла угроза лишиться души и сердца. Для 
России эта угроза более чем реальна. Души 
людей разлагают как пропагандой насилия и 
безнравственности, так и при помощи анти-
советизма и русофобии. Отвратительные 
выходки некоторых известных деятелей   
лишь небольшой штрих в этой картине. По 
государственным телеканалам по-прежнему 
крутятся лживые фильмы и передачи, мажу-
щие грязью священные страницы и образы 
нашей истории. И это — смертельно опасная 
мина, закладываемая под будущее России. 
Но обезвредить ее, безусловно, можно. Глав-
ным нашим союзником в данном деле явля-
ется сам наш народ. Он уже показал это, уве-
ренно встав в ряды «бессмертного полка».

Мы — правы! Мы — сможем!

На фоне кризиса политический маятник 
явно качнулся влево. В обществе растет за-
прос на патриотическую идею. Это показы-
вают все социологические опросы. Народ 
всё больше осознает негодность неолибе-
ральных рецептов, блюда по которым спо-
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То, что российские чиновники любят 
решать свои проблемы за счет простых 
людей, — это, увы, ни для кого не секрет. 
Лишний раз я убедился в этом, побывав 
в селе Чарышском Чарышского района. 

2003 году район прогремел на всю 
страну, когда Владимир Путин 
сплавился по реке Чарыш и был 
восхищен красотами здешних 

мест и историческими достопримечатель-
ностями. В мой приезд «достопримечатель-
ностью», к которой меня тут же повели сель-
чане, оказалась сельская котельная. Пред-
ставшее взору зрелище впечатляло: поко-
сившаяся труба, зияющие проемы окон, по-
мещение, в котором царила разруха и 
запустение.

Дело в том, что летом прошлого года рай-
онная администрация поставила вопрос о 
закрытии в райцентре «школьной» котель-
ной как нерентабельной. Пытаясь сохранить 
ее, сельчане высказывали предложения 
провести трубы поверху, утеплить их, тогда 
не было бы теплопотерь, но этот вариант от-
мели. Долгое время, как водится, власть 
кормила обещаниями, что помогут в сло-
жившейся ситуации. В итоге жильцов двух-

этажек фактически поставили перед фак-
том, что с центрального отопления им при-
дется перейти на индивидуальное — устано-
вить в квартирах электрокотлы. Причем по-
купка оборудования и установка — все за 
счет жильцов домов. Удовольствие оказа-
лось не из дешевых. В доме, где восемь 
квартир, людям пришлось, в общей сложно-
сти, потратить 80 тысяч. И теперь ежемесяч-
но платить по 7-8 тысяч за электроэнергию. 
Это сумма для города неподъемна, что гово-
рить о сельской местности, с ее катастрофи-
ческой безработицей и мизерными дохода-
ми.

Однако на автономное отопление переш-
ли далеко не все. Есть определенная катего-
рия граждан, для которых это, что называет-
ся, не по карману. Мне воочию пришлось 
убедиться, в каких жутких условиях оказа-
лась пожилая женщина, проживающая по 
улице Строительной, 4. Она фактически за-
баррикадировалась в кухне собственной 
квартиры, которую вынуждена отапливать 
небольшим обогревателем. Назвать такие 
условия нормальной жизнью — язык не по-
ворачивается…

Но на этом проблемы сельчан не закончи-
лись. Водопроводные трубы проложены ря-

дом с теплотрассой. И как только котельную 
отключили, трубы с холодной водой начали 
перемерзать. Жители двухэтажек, чтобы не 
остаться без воды, вынуждены не выключать 
воду. А при условии, что в селе нет единой 
канализационной системы, у каждого свои 
сливные ямы — приходится чаще их откачи-
вать. За деньги, конечно. И снова из соб-
ственного кармана.

Стоит отметить, что благоустроенные до-
ма, о которых идет речь, 1960-1963 года, 
трубы сами по себе изношены, никто их ни-
когда не менял, и велика вероятность, что их 
просто разорвет от таких регулярных замо-
розок-разморозок.

Но если владельцы двухэтажек худо-
бедно справляются с ситуацией, то жителям 
частных домов, проживающих по улицам 
Юбилейной, Октябрьской, Комарова, Ново-
йповезло еще меньше — вода окончательно 
перемерзла. Люди берут воду из колонок, но 
и они не все работают по той же причине — 
замерзли трубы.

Конфликты с местной властью на этой по-
чве происходят в крае повсеместно. По за-
кону электро-, тепло-, газо-, и водоснабже-
нием населения, а также водоотведением и 
снабжением населения топливом должна 
заниматься администрация поселения.

В случае с селом Чарышским ситуация с 
коммунальным коллапсом может иметь 
продолжение, аналогичная участь уготова-
на и другим котельным райцентра, так как 
местная власть — по сути, банкрот. Сель-
скому совету выставили оплату долга ком-
мунального хозяйства за потребляемую 
электро-энергию центральной котельной. 
А так как у сельсовета не было денег, чтобы 
погасить долг в размере 2,5 миллионов ру-
блей, Алтайкрайэнерго отключил свет в 
административном здании и Доме культу-
ры. С 2014 года помещение сельсовета 
освещается от генератора. Денежных 
средств в казне сельсовета не осталось 
совсем. На данный момент его счета за-
блокированы, работники сокращены, а те, 
кто остался работать, получают зарплату 
через суд.

Безусловно, обращению с просьбой разо-
браться в сложившейся ситуации, которое 
передано депутату Госдумы Сергею Юрчен-
ко, будет дан ход. Мы не оставим людей на 
произвол судьбы и возьмем проблему на 
контроль. 

Депутат Барнаульской городской Ду-
мы, заведующий организационным от-
делом Алтайского крайкома КПРФ Иван 
КАРПОВ поделился своим мнением о не-
обходимости реформирования системы 
транспортного налогообложения и стра-
хования.

первую очередь она экономически 
не обоснована. Я, как и многие 
другие участники последнего кру-
глого стола на эту тему, прошед-

шего в Алтайском краевом Законодатель-
ном Собрании 3 февраля, отмечаю общую 
закрытость и отсутствие достоверной ин-
формации и конкретных показателей, свя-
занных с данной отраслью и дорожным хо-
зяйством в частности. Например, непонят-
но, сколько вообще нужно сегодня средств 
для содержания дорог федерального значе-
ния на должном уровне. Понятно, что чем 
больше, тем лучше, но от былого в Совет-
ском государстве планирования осталось  
очень немного. Создается впечатление, что 
разработчики постановления действуют по 
наитию, наугад, примерно, и в принципе 
преследуют другую цель: любыми путями 
наполнить федеральный бюджет на все це-
ли, не задумываясь, как это скажется на дру-
гих отраслях и уровне жизни основной мас-
сы населения.

Многие сторонники системы «ПЛАТОН» 
пытаются повернуть дискуссию так, словно 
единственная проблема — это техническое 
обеспечение функционирования данной си-
стемы. Пытаются уйти от разговоров, спра-
ведлива ли данная система, а главное, к че-
му она приведет. Дальнобойщики сегодня 

Какой я вижу выход из сложившейся ситу-
ации? Самый очевидный, предусмотренный 
законом — не сваливать решение вопроса 
на плечи и без того бедных сельчан, а за 
бюджетный счет построить новую мини-
котельную. Однако тут же возникнет разго-
вор о финансовых трудностях местной вла-
сти. Сегодня практически все сельсоветы в 
Алтайском крае оказались у разбитого ко-
рыта и в рамках исполнения своих полномо-
чий уделяют внимание лишь некоторым. И 
если граждане законно требуют каких-то 
действий, то ответы разнообразием, мягко 
скажем, не отличаются: нет денег на ремонт 
дорог, освещение улиц, ремонт водопрово-
дов и котельных. В списке обязанностей и 
полномочий у каждого главы сельсовета бо-
лее трех десятков пунктов. Исполняется же в 
лучшем случае пять — на другие полномочия 
не хватает средств. Так как «заботливое» го-
сударство не озаботилось главным — откуда 
они будут брать деньги.

У КПРФ есть предложения по выходу 
из сложившейся ситуации. В первую 
очередь государственная поддержка 
сельского хозяйства должна быть на 
уровне стран Евросоюза, то есть не ме-
нее 15% расходной части годового фе-
дерального бюджета России. Поддер-
жим производителя сельскохозяй-
ственной продукции, тем самым увели-
чатся налоговые поступления от них в 
местные бюджеты.

Также необходимо ежегодно выде-
лять не менее 4% расходной части фе-
дерального бюджета на восстановле-
ние и строительство объектов социаль-
ной сферы сел, утраченных в ходе «де-
мократических реформ». 

Все эти предложения коммунистов 
необходимо реализовать на законода-
тельном уровне: федеральном и крае-
вом. Для этого КПРФ необходимо боль-
шинство в парламентах страны. Не бу-
дет законов, поддерживающих село, 
чуда не случится — ситуация не изме-
ниться.

Андрей САРТАКОВ, 
член Алтайского 

краевого комитета КПРФ,
депутат 

Барнаульской городской Думы

с. Чарышское

понимают: если они неизбежно в итоге под-
нимут свои тарифы, с новыми ценами на то-
вары и уровнем финансовых возможностей 
населения возить скоро будет нечего, поло-
вина предпринимателей неизбежно разо-
рится.

Что делать в этой ситуации?
Автолюбителей разных уровней обложили 

сегодня различными сборами. Во–первых,  
я бы отметил страховку и техосмотр. Стра-
ховые сборы сегодня для многих  уже до-
стигли неподъемных сумм, а необходимый 
для этого техосмотр можно «купить» во мно-
гих страховых фирмах. Это же надо доду-
маться кому-то до этого и из инструмента, 
призванного обеспечивать безопасность 
дорожного движения, превратить его в се-
рьезный коррупционный элемент в сфере 
автотранспорта. Все это, на мой взгляд, тре-

бует серьезного переосмысления на феде-
ральном уровне.

Автолюбители сегодня уплачивают транс-
портный налог. Да, эти средства как раз по-
ступают в бюджет края, но здесь абсолютно 
не учитывается, что многие транспортные 
средства попросту могут не эксплуатиро-
ваться долгое время. Стоять на ремонте, ра-
ботать и приносить доход владельцу только 
в определенное время года. Техника, задей-
ствованная в сельском хозяйстве, вообще 
может по дорогам не ездить.

По системе «ПЛАТОН» можно добавить, 
что она абсолютно не учитывает, что часть 
владельцев большегрузных автомобилей 
возит товары вокруг столицы в радиусе 500 
км, а алтайские предприниматели везут то-
вары на несколько тысяч километров, и 
оплата за километр по-разному будет воз-
действовать на рентабельность, а следова-
тельно, конкурентоспособность грузопере-
возчиков различных регионов. Но главное — 
это повышение цен на товары всех групп, ас-
ледовательно, продолжающееся обнища-
ние населения.

Наиболее справедливым мне кажется ак-
циз на топливо. Едешь на автомобиле — 
плати, а если вся деловая активность в стра-
не замерла, промышленность и сельское хо-
зяйство в упадке, работать, в том числе на 
автомобилях, людям негде, то и платить, из-
вините, не за что.

Есть проблемы с прозрачностью сборов и 
поступлений этих акцизов в бюджет страны, 

но в то же время ходят слухи, что якобы 
приструнили в стране всех олигархов, в 
том числе занимающихся поставкой то-
плива на российский рынок. Где-то явно 
врут. Поэтому основной пункт программы 
Коммунистической партии — это национа-
лизация не на словах, а на деле нефтегазо-
добывающего комплекса страны. От этого 
зависит очень многое. Именно это сегодня 
необходимо для реальной поддержки 
среднего и малого бизнеса. Использовать 
богатство страны не для получения бас-
нословных прибылей нашей «элиты», а для 
возможности бесперебойной работы всех 
отраслей народного хозяйства, для сниже-
ния финансовой нагрузки на каждого жи-
теля страны, повышения его благосостоя-
ния и появления возможностей для твор-
ческой и созидательной деятельности.    

СЕКРЕТ ЛЕДЯНОГО ПЕРИОДА
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ЭХ, ДОРОГИ!  ЭХ, НАЛОГИ!

ДЕПУТАТ-КОММУНИСТ О ПРОБЛЕМАХ ТРАНСПОРТНИКОВ

Топчихинский район

НЕТ — ПЛАТНЫМ ДОРОГАМ!
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СОВМЕСТНАЯ АКЦИЯ ПРОТЕСТА АЛТАЙСКОГО КРАЕВОГО КОМИТЕТА КПРФ 
И АВТОПЕРЕВОЗЧИКОВ АЛТАЙСКОГО КРАЯ

ДЕКАБРЯ
Барнаул
площадь Ветеранов
Молодежная, 5

в 12.00
начало

6

ОСТРЫЕ УГЛЫ КРУГЛОГО СТОЛА

В

РЕШАТЬ НАСУЩНЫЕ ПРОБЛЕМЫ!
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Читая официальные отчеты, можно по-
думать, что сельская жизнь в нашем крае 
бурно кипит и пышно расцветает. Но в 
реальности дела обстоят совсем иначе. 
Вот вам живой пример, что это далеко не 
так:  судьба сельскохозяйственного коо-
ператива. СПК «Мир» в селе Покровка 
Топчихинского района уничтожается. 
Как рассказал Вячеслав ЛАПТЕВ, пер-
вый секретарь Топчихинского районного 
комитета КПРФ, уже запущена процеду-
ра банкротства.

роцесс ликвидации происходит как 
под копирку. Сельхозпредприятия 
берут кредиты в банках под процен-
ты заведомо выше рентабельности. 

И когда, допустим, случается неурожайный 
год и растениеводство несет убытки, то воз-
вращать кредит становится нечем, и пред-
приятие оказывается неплатежеспособным. 
После чего запускается процедура банкрот-
ства. Подобная ситуация происходила с не-
когда крупнейшим в районе СПК «Парфе-
новское», где было 24 тысячи гектаров зер-
новых, 3200 голов дойного скота. Несмотря 
на все усилия работников и поддержку ком-
мунистов, спасти его не удалось. Ведь пере-
смотреть решение арбитражного суда прак-
тически невозможно.

— На данный момент у СПК «Мир» 15 мил-
лионов долга, имеющееся имущество будет 
распродано, чтобы рассчитаться с банками. 
Но этой суммы от продажи явно не хватит, 
чтобы погасить долги перед кредиторами. 
На осень прошлого года в СПК было около 
300 голов дойных коров. В конце прошлого 
года их активно вывозили из хозяйства. 
Правда, из-за холодов в начале года этот 
процесс приостановили. На данный момент 
в кооперативе осталось всего 20% от пого-
ловья. Сеять в этом году они уже не будут, 
потому что кредит им в сложившейся ситуа-
ции никто не даст. Какие-то объекты недви-
жимости приобретут себе местные ферме-
ры, — обрисовал перспективу кооператива 

«Иногда возникает странное чувство, 
будто мы живем в стране, где власть нас 
не любит и постоянно угнетает. Но стоит 
включить телевизор или послушать чи-
новников, как наваждение проходит».

Народный юмор

2016 год вступил в свои права, но до сих 
пор не утихают споры вокруг жизнеспособ-
ности бюджетов всех уровней на текущий 
год. Ему посвящаются многочисленные ток-
шоу на ТВ, целые страницы газет, высказы-
вания первых лиц государства, министров, 
губернаторов, депутатов и т. д. И это неуди-
вительно. Ведь главный финансовый доку-
мент года, от федерального до местного, 
касается буквально всех жителей нашей 
страны. Несмотря на то, что он резко ухуд-
шает социальное положение граждан, все 
глубже загоняет страну и ее граждан в дол-
говую кабалу и лишает людей какой-либо 
надежды на улучшение жизни, голосами де-
путатов партии «Единая Россия» приняли 
этот не вызывающий решительно никаких 
положительных эмоций документ. О том, что 
бюджет  в принципе невыполним, было из-
вестно и до его принятия. Поэтому более 
чем неубедительно звучат сегодня заявле-
ния правительственных чиновников о секве-
стировании этого и без того не бог весть ка-
кого симпатичного документа.

КПРФ последовательно борется за от-
ставку этого правительства во главе с Мед-
ведевым, предлагая Правительство НАРОД-
НОГО ДОВЕРИЯ и реальную программу вы-
вода России из экономического тупика. 

Неудивительно, что по всей стране растет 
волна протеста против дальнейшего сокра-
щения расходов на образование, здравоох-
ранение, против снижения реальной зара-
ботной платы и пенсии, которая не повыша-
лась, а лишь индексировалась в стране уже 
15 лет.

У нас любят сейчас показывать по ТВ ак-
ции социального протеста жителей других 
стран и скромно умалчивают, что ежедневно 
в России проходят сотни пикетов, митингов, 
забастовок. Люди возмущены ростом цен и 
тарифов, повышением пенсионного возрас-
та, поборами за капремонт, введением на-
лога на землю и недвижимость по кадастро-
вой стоимости, переводом образования и 
медицины на коммерческие рельсы, ростом 
цен на товары первой необходимости и ле-
карства, фальсификация которых, как 
утверждают специалисты, достигла угрожа-
ющих для страны размеров.

ринятый Думой г. Бийска городской 
бюджет на 2016 год также не вызы-
вает оптимизма и лишает который 
год подряд бийчан надежды на то, 

что в городе что-то изменится к лучшему. В 
очередной раз перед бюджетом не ставится 
задач экономического роста, структурной 
перестройки городской экономики, реше-
ния социальных проблем, инвестиционной 
составляющей. Инвестиций не будет, пока 
не будет интересных проектов. Инвесторам 
просто неинтересен Бийск, хотя он и имеет 
статус наукограда. Главный принцип, кото-
рым руководствовались разработчики бюд-
жета: «Не до жиру, быть бы живу». Из основ-
ных характеристик городского бюджета яс-
но, что бийчане обречены ездить по разби-
тым городским дорогам и надеяться на то, 
что когда-нибудь, если повезет, очередная 
МКАД пройдет через Бийск. Не будет улуч-
шения в многострадальном ЖКХ, социаль-
ной сфере. Горожане занимают очереди в 
больницах с пяти часов утра, чтобы получить 
талончик на прием к врачам, нехватка кото-
рых доходит до 50%. В городе свирепствует 
туберкулез, ВИЧ. Принимаемые меры мало-
эффективны. Люди уезжают в соседние ре-
гионы, особенно молодежь, не видя для се-
бя перспективы. Нет работы, низкие зарпла-
ты. Ведь не каждый хочет работать лавочни-
ком. Все это и многое другое снижает и без 
того низкое качество жизни бийчан.

Можно скептически относиться к иссле-
дованиям института территориального пла-

Топчихинский район
Вячеслав Лаптев.

Аграрная поли-
тика в крае тако-
ва, что чиновники 
не заинтересова-
ны оказывать фи-
нансовую под-
держку предпри-
ятиям с коллек-
тивной формой 
собственности. Если кому что и перепадают, 
то  фермерам, которые поближе к Админи-
страции.

— В районе, по данным Топчихинского 
сельхозуправления, в хозяйствах и домаш-
нем подворье осталось только 4200 голов 
дойных коров. Из 17 базовых хозяйств с кол-
лективной формой собственности сохрани-
лось два: СПК «Родина» и ФГУП племрепро-
дуктор «Чистюньский». Остальные ликвиди-
рованы, — пояснил ситуацию лидер топчи-
хинских коммунистов.

Ликвидируются предприятия — ликвиди-
руются рабочие места. Нет работы — люди 
уезжают на ее поиски вместе с семьями и 
детьми, в итоге остаются в основном пенси-
онеры. А так как притока новых людей нет — 
село вымирает. Вот такая «простая» схема 
получается.

— С 2005 по 2015 год отток населения из 
Топчихинского района составил 6 тысяч че-
ловек. Причем уехала самая экономически 
активная категория — молодежь. Что харак-
терно, в последнее время просматривается 
тенденция, когда молодые люди уезжают не 
в Барнаул, а за пределы края, в крупные го-
рода, где есть возможность найти работу: 
Москва, Санкт-Петербург, Красноярск, Но-
восибирск, Кемерово. Из Алтайского края за 
2015 год уехало около 60 тысяч человек. Вот 
такая статистика, с сожалением констатиро-
вал Вячеслав Георгиевич.

Анна БУРЫКИНА, 
пресс-секретарь 

Алтайского крайкома КПРФ

нирования «Урбаника», который из 100 горо-
дов РФ, подобных нашему, определил Бий-
ску 99-е место — по качеству жизни его жи-
телей. Очень обидно.

И в то же время предлагается все тяготы 
кризиса нести за счет нищего населения. 
Пример тому — решение Думы города на 
внеочередном заседании по тарифам, где 
депутаты от «ЕР» и «СР» проголосовали за 
обращение к губернатору Карлину об уве-
личении платежей за отопление — на 
12,5%, горячую воду — на 20,7%, водоот-
ведение — на 25,4%, холодную воду — на 
3,1%. Да чего мелочиться — повышать так 
повышать. 

Бийчане уже должны «Бийскэнерго» бо-
лее 500 млн рублей. Думаю, что от такого 
благодеяния от «едросов» этот долг будет 
только расти. Даже губернатор в связи с 
недовольством бийчан тарифами посове-
товал свои претензии направить депута-
там Думы города Бийска: «Нужно было 
проанализировать, как использовались 
этой организацией полученные от населе-
ния средства за предшествующий период. 
Только после этого принимать решение. 
Не с устной подачи, а с глубокого анализа. 
Депутаты могли отклонить эту заявку». 
Могли, но не отклонили.

атриарх Кирилл, выступая недав-
но в Совете Федерации, просил 
обратить внимание парламента-
риев на проблемы ЖКХ: «Ко мне 

поступает много писем, относящихся к 
ЖКХ, наверное, больше, чем писем, отра-
жающих какие-то духовные проблемы че-
ловека. И когда комментируют счета от 
управляющих компаний, присылают и по-
казывают, то и я сам не могу найти объяс-
нение этому явлению».

Даже вот патриарху и с божью помощью 
непонятно, кому и за что мы сегодня отда-
ем за коммунальные услуги до половины 
своей пенсии и зарплаты .

Фракция КПРФ в Думе проголосовала 
против этого «благодетельского» реше-
ния. Голосовали мы и против нищего бюд-
жета города, дважды подав свои предло-
жения по экономии бюджетных средств. 
Но кроме как совета от партии «Единая 
Россия» в очередной раз «потуже затянуть 
ремни...», мы ничего не услышали. Вот 
только хотелось, чтобы затягивались эти 
ремни на каждой талии, а не только на та-
лии народа.

Мы все прекрасно понимаем, почему у 
нас такие бюджеты. Они другими и не бу-
дут в принципе. Сотни миллиардов, утека-
ющие за границу и там работающие на чу-
жую экономику, офшоризация капитала, 
безумные траты бюджетных денег на про-
ведение всевозможных игрищ на фоне 
всеобщей нищеты, неимоверное количе-
ство чиновничьей братии, сидящей на шее 
у народа, нецелевое использование бюд-
жетных средств госкорпорациями, тоталь-
ная коррупция и воровство бюджетных 
средств — это далеко не полный перечень 
причин нищеты бюджета.

От нас, избирателей, зависит очень мно-
гое. Кто проводит эту политику, ухудшаю-
щую жизнь наших граждан? Выход есть: в 
корне менять эту разрушительную либе-
ральную социально-экономическую си-
стему, гибельную для страны. Страдания 
эти длятся уже четверть века, и с каждым 
годом все очевидней, что пока Россия дви-
жется в русле капитализма, эти страдания 
не прекратятся.

Так, что думайте, бийчане, кого вы на 
свою голову вновь и вновь большинством 
выбираете. Ведь не зря давно было сказа-
но: «Как голосуем, так и живем».

ЧИТАЯ ОТЧЕТЫ ОБ УСПЕХАХ

КОММУНИСТЫ И БЕСПАРТИЙНЫЕ ДЕПУТАТЫ ПРОДОЛЖАЮТ БОРЬБУ ЗА ПРАВО 
ВСЕНАРОДНО ВЫБИРАТЬ ГЛАВУ МУНИЦИПАЛИТЕТА

 На сессии Залесовского районного совета депутатов фракция КПРФ, в которую 
входят  четыре  коммуниста и трое беспартийных,  вновь заблокировала принятие по-
правок в Устав муниципального образования выборы главы района без прямого уча-
стия всех избирателей. Голоса семерых членов фракции КПРФ уже в третий раз бло-
кируют принятие нового устава района.

  А поскольку в краевом законе прописанна именно такая норма выборов, то одновремен-
но они обратились в депутатскую  фракцию КПРФ в АКЗС, чтобы  депутаты внесли предло-
жение о том, чтобы эту норму рассширить и право решать о той или иной форме выборов бы-
ло отдано на усмотрение  районного Совета. Тем более что в Конституции предусмотрена и 
такая законодательная норма. 

Депутат Юрий ПОДМАЗОВ, секретарь Алтайского крайкома КПРФ, так объясняет 
позицию коммунистов: «Мы твердо стоим на позиции всенародной выборности главы райо-
на. Это наша принципиальная позиция.  Позиция ясная, понятная. Нам же, депутатам, в тре-
тий раз предложили принять поправки об отказе от прямых выборов в Устав, но мы опять 
проголосовали против них. Вместе с этой поправкой предлагались сначала и так называе-
мые «золотые парашюты» и другие интересные нововведения, которые в новых редакциях 
исчезли, а вот поправка о выборах узким кругом лиц всегда оставалась». 

Поддержать разработчиков таких дополнений и изменений в Устав приезжал депутат 
АКЗС, председатель комитета по аграрной политике и природопользованию Сергей Серов. 
Выступал и прокурор района, который говорил, что вынужден будет поднять вопрос о роспу-
ске такого состава Совета, если мы опять проголосуем против.  Мы настроены на конструк-
тивное решение вопроса в рамках законодательства. Но настроены отстаивать  право изби-
рателей самим выбирать руководителей.

Кроме того, на предыдущей сессии наши единороссы дружно решили вопрос о повыше-
нии тарифа на тепло с 1 июля 2016 года  ни много ни  мало на 24%. Однако впоследствии об-
наружилось, что из Совета в администрацию края было направлено письмо, где говорится, 
что депутаты просят поднять тариф на 45%. В этой связи мы потребовали вернуться к рас-
смотрению этого вопроса на следующей сессии.  Для этого приступила к работе ранее соз-
данная депутатская комиссия, задача которой состоит в проверке обоснованности повыше-
ния тарифа на тепло с коэффициентами в 1,24 и 1,45».

Юрий КРАСИЛЬНИКОВ, 
пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ

Залесово

Владимир РИМЕР, 
депутат фракции КПРФ 

Думы г. Бийска

О БЮДЖЕТЕ 
И О НАВАЖДЕНИИ 

РЕШАТЬ НАСУЩНЫЕ ПРОБЛЕМЫ!

П

П

П

23 февраля Марии Егоровне ЧЕХЛОВОЙ, секретарю Заринского городского комитета 
КПРФ, исполняется 70 лет. От всей души поздравляем с Днем рождения товарища, друга, комму-
ниста! Крепкого Вам здоровья, Мария Егоровна, бодрости духа, счастья,  семейного благополучия 
и долгих-долгих лет жизни!

Алтайский крайком КПРФ, 
коммунисты г. Заринска и Заринского района, редакция газеты «Голоса труда»

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
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У ИСТОКОВ КРАСНОЙ АРМИИ

Алексей Иванович КОБЕЛЕВ разместил это фото на странице своей книги 
«Пантюховы» (Барнаул, 2012). На снимке изображен герой нашего материала, 
человек, имеющий самое непосредсвенное отношение к возникновению Крас-
ной армии, который жил в в Барнауле и здесь же похоронен. Вот история этой 
фотографии, которой Алексей Иванович поделился с нами: «1969 год. На ста-
дионе «Труд» (у парка меланжевого комбината) проводился праздник «День 
призывника», было выставлено много боевой техники и вооружения. Я ходил 
на этот праздник с 5-летним сыном Иваном, в то время я работал редактором 
многотиражной газеты «Вагонник» (ВРЗ). Там были первый секретарь Октябрь-
ского райкома КПСС Н.В. Данилин, люди военные, в их числе полковник Бездо-
лев — военком Октябрьского района, выступали ветераны. Был и Александр 
ПАРАДЕЛОВ. Этот снимок фотографа Юрия Щукина у меня в альбоме  (Юрий 
работал на ВРЗ, был отличным фотографом, делал все снимки для газеты, мы 
очень хорошо дружили). Я попытался глянуть на оборот фотографии, но безу-
спешно, приклеена намертво. Рядом с фотографией приклеен некролог на 
смерть А.Н. Параделова из «Алтайской правды» от 12 ноября 1980 года».

ИСТОРИЯ ПОЯВЛЕНИЯ ДНЯ 
СОВЕТСКОЙ АРМИИ 
И ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА 
ТЕСНО СВЯЗАНА С ЖИТЕЛЯМИ АЛТАЯ

осле долгой оторванности от 
центральной России мы, нако-
нец, получили возможность и 
спешим от лица двадцатиты-

сячной повстанческой крестьянской Крас-
ной Армии Западной Сибири приветство-
вать в вашем лице всю славную Красную Со-
ветскую Армию и выражаем глубокую уве-
ренность, что в недалеком будущем со-
вместно с мировым пролетариатом 
раздавим мировую буржуазию, как раздави-
ли авантюриста Колчака. Мы восстали про-
тив Колчака с одними пиками, а добыли вин-
товки, пулеметы, пушки и бронепоезда и 
все-таки мы более сильны революционным 
духом, чем оружием, и думаем, что если вы 
поможете нам оружием, то через месяц-два 
мы не только очистим Сибирь от белой бан-
ды, но сможем часть нашей армии перебро-
сить против других приспешников буржуа-
зии — Деникина, Юденича. Да здравствует 
Советская власть, Совнарком и славная 
рабоче-крестьянская Красная Армия».

Эту телеграмму главнокомандующий 
крестьянской Красной Армии Западной 
Сибири Ефим МАМОНТОВ направил на 
имя главкома войсками советского Восточ-
ного фронта Каменева в декабре 1919 года, 
когда разгром колчаковцев на Алтае уже за-
канчивался. Именно «Красной Армией За-
падной Сибири» называли себя наши земля-
ки — партизаны Алтая. Они сражались под 
красными знаменами, сколько бы ни усерд-
ствовали сейчас всевозможные профессио-
нальные антикоммунисты и антисоветчики, 
пытаясь изобразить партизан Сибири подо-
бием махновцев с тогдашней Украины. Но не 
только антисоветчики от истории и литера-
туры переписывают сейчас историю станов-
ления Красной Армии. К ним давно прим-
кнул и нынешний министр культуры «едино-
росс» Мединский. Например, сразу в двух 
своих книгах с громоздкими и впечатляющи-
ми названиями «О русском воровстве, душе 
и долготерпении» и «О русской грязи и веко-
вой технической отсталости» Мединский в 
2010 году пустил в многотиражный оборот и 
такую байку о Гражданской войне на  Алтае: 
«Анархистскими были и некоторые кре-
стьянские республики помимо махновского 
Гуляй-поля. Например, государство некоего 
Рогова, просуществовавшее до 1922 г. на 
Алтае. (Прим. науч. ред.)». 

Григорий Рогов, как известно, был убит  

3 июля 1920 года. Никакого «государства» на 
Алтае у него не было. Это легко и быстро мог 
уточнить любой научный редактор.

Красная Армия ведет свой отсчет с фев-
ральских боев 1918 года против немцев под 
Псковом и Нарвой. Примечательно, что 1-м 
Красноармейским полком тогда командо-
вал Александр Николаевич ПАРАДЕЛОВ, 
который позднее жил и похоронен в Барнау-
ле. Александр Николаевич — кадровый офи-
цер бывшей царской армии, сын генерал-
майора, участника русско-турецкой и 
русско-японской войн. После февральской 
революции 1917 года отмеченного награда-
ми и ранениями фронтового офицера Пара-
делова по предложению полкового комите-
та его 9-го Финляндского стрелкового полка 
избрали командиром полка. Вскоре после 
Октября 1917 года 9-й Финляндский стрел-
ковый полк в полном составе влился в ряды 
Красной гвардии, а затем и Красной Армии и 
получил наименование Первого красноар-
мейского полка. В эпоху великого раскола 
своей родины, гражданской конфронтации и 
жестокой классовой битвы Александр Нико-
лаевич разделил вместе со своим народом 
всю тяжесть становления новой Красной Ар-
мии, первые победы и поражения. После 
оставления Пскова красноармейцы отошли 
в район станции Торошино: удерживали 
оборону 1-й красноармейский полк, бата-
льон 6-го Тукумского латышского полка, пе-
троградские красногвардейцы. Огневую 
поддержку отрядам оказывал первый рево-
люционный бронепоезд, батарея Михайлов-
ского артиллерийского училища, 2-й пуле-
метный запасной полк. После отражения не-
мецкого наступления Поараделова напра-
вили в Ивано-Вознесенск, где после беседы 
с Михаилом Васильевичем Фрунзе он на-
значается на должность сотрудника моби-
лизационного отдела штаба, а затем началь-
ником строевой части курсов пехотных ко-
мандиров. День  
4 декабря 1918 года особенно запечатлелся 
в памяти Параделова, в его записках, кото-
рые были написаны в Барнауле в 50-х годах. 
Тогда рабочие Ивано-Вознесенска торже-
ственно вручили курсантам свое знамя и да-
ли им наказ защитить революцию. Вместе с 
курсантами Параделов бил Юденича под 
Петроградом летом 1919 года, громил де-
санты Врангеля на Кубани в 1920 году. В чис-
ле бойцов 2-й Московской бригады курсан-
тов в то время находился и будущий мар-
шал Георгий Константинович ЖУКОВ, о 
чем он пишет в своих мемуарах. После лик-
видации десантов генералов Улагая и Хар-
ламова Параделов был назначен команди-
ром 2-й Московской бригады курсантов. 
Умело провел комбриг Параделов ликвида-

Александр ПАРАДЕЛОВ

цию организованного закавказскими мень-
шевиками восстания в Дагестане и Чечне, 
используя не столько оружие, сколько силу 
правдивого слова. Александр Николаевич 
проявил себя замечательным воспитателем 
кадров молодой Красной Армии, являлся 
любимцем курсантов. Вспоминая о граж-
данской войне, Параделов писал в Барнауле 
в дни 50-летия Советских Вооруженных сил: 
«Жили мы на энтузиазме, революционном 
порыве, большой сознательной партийной 
дисциплине» («Россия курсантов зовет» — 
«Алтайская правда», 18 февраля 1968 г.). В 
январе 1924 года эскорт курсантов под его 
руководством принял участие в траурной 
церемонии прощания с Владимиром Ильи-

чом Лениным. В дальнейшем комбриг Пара-
делов выполнял обязанности военного руко-
водителя Украинского совета Осоавиахима. 
В 1953 году Параделов переехал к дочери в 
Барнаул, где и жил до своей кончины 10 ноя-
бря 1980 года, ведя активную военно-
патриотическую, общественно-политичес-
кую и краеведческую работу. В день 50-ле-
тия Великой Октябрьской социалистической 
революции он шел с красным знаменем впе-
реди праздничной колонны демонстрантов 
краевого центра. Советское государство на-
градило А.Н. Параделова в 1967 году орде-
ном Красного Знамени.

Подготовил материал 
Евгений ПЛАТУНОВ

«П

q 15 февраля 2016 года мы отметили очередную годов-
щину вывода советских войск из Афганистана. В Бийске у Веч-
ного огня прошел памятный митинг, посвященный этому со-
бытию. Городские коммунисты, среди которых есть участники 
боевых действий в Афганистане, отдали дань памяти совет-
ским воинам, погибшим при выполнении своего интернацио-
нального долга в ДРА.

 СССР ввел военный контингент в Афганистан 25 декабря 1979 го-
да по просьбе правительства Афганистана и согласно Договору о 
дружбе, добрососедстве и сотрудничестве от 5 декабря 1978 года.  

Более 15 тысяч человек погибли, защищая суверенитет афган-
ского народа и наши южные рубежи.

      Операция вывода наших войск постоянно подвергалась атакам 
со стороны моджахедов.          

Каков полезный экономический эффект американского присут-
ствия в Афганистане? Единственная «польза» — это то, что амери-

ДАТА

канцы «закрывают глаза» на восстановление маковых плантаций. 
Мак — единственный сельскохозяйственный продукт для Афгани-
стана, позволяющий вести товарное, а не натуральное хозяйство. 
21% произведенного на Земле героина потребляется Россией, ко-
торая имеет всего 2% населения мира. Каждый год только от пере-
дозировки на территории РФ погибает не менее 30 тысяч человек, 
что вдвое больше, чем потери советских войск в Афганистане за  
10 лет войны.

Базы НАТО расположились у южных границ России и устроили 
военный полигон на афганской земле для испытания своего новей-
шего военного вооружения. Сотни тысяч беженцев устремились в 
Европу, так как никакое правительство сейчас власть в Афганиста-
не удержать не в состоянии, потому что не может решить самый на-
сущный вопрос — дать возможность населению страны хотя бы не 
голодать.

                                                        Ирина НЕТРЕБА ,
г. Бийск
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